

México D.F., a 26 de octubre de 2015 INAI/167/15

PREMIAN A GANADORES DEL CONCURSO "RASTREANDO MIS IMPUESTOS ¡ENCUENTRA LA RUTA DEL GASTO PÚBLICO!"

- El concurso fue convocado por el INAI, el IMCO y Global Integrity con la finalidad de que los participantes elaboraran un diagnóstico sobre la utilidad social de la información pública de diversos programas federales y plantearan estrategias para mejorar la calidad de la misma.
- De acuerdo con el Jurado, el proyecto "Índice de Prioridad", del equipo RR LAB, que analizó el programa social Infraestructura Indígena, de la CDI, fue la mejor propuesta, por lo que será presentada el próximo 27 de octubre, Día de la Sociedad Civil, a celebrarse en el marco de la Cumbre Global de la Alianza para el Gobierno Abierto

El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), el Instituto Mexicano para la Competitividad A.C. (IMCO) y Global Integrity premiaron a los ganadores del concurso "Rastreando mis impuestos ¡Encuentra la ruta del gasto público!.

El propósito de este concurso era obtener un diagnóstico sobre la existencia y calidad de la información que algunas dependencias y entidades publican sobre ciertos programas sociales a su cargo y, a partir de ello, plantear una propuesta para mejorar su publicación, de manera que cualquier persona pueda monitorear el ejercicio de los recursos destinados a dichos programas y conocer los resultados obtenidos.

Para dicho fin, los concursantes, en su mayoría estudiantes de diversas instituciones académicas y diferentes disciplinas de estudio como ciencia política, sociología, programación web, diseño gráfico, entre otras, formaron diez equipos de aproximadamente cuatro personas y durante más de 30 horas rastrearon la información sobre los recursos asignados y ejercidos de los siguientes programas:

Programa Nacional de Becas para Estudios Superiores (PRONABES), de la Secretaría de Educación Pública (SEP); Entornos y Comunidades Saludables, de la Secretaría de Salud (SS); Infraestructura Indígena, de la Comisión Nacional, para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI); Rescates de Espacios Públicos, de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), y 3x1 para Migrantes, de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol).

La información de cada programa referido fue rastreada por dos equipos; después de analizar y calificar las propuestas el jurado eligió a cinco equipos ganadores, uno por programa, los cuales se hicieron acreedores a un premio de 20 mil pesos.

Al presentar los resultados de ese rastreo y proponer un proyecto para publicar la información de manera clara y entendible para los ciudadanos, los concursantes manifestaron que los principales problemas para monitorear el gasto público es que la información disponible está desactualizada, en ocasiones fragmentada, se presenta en formatos que dificultan su uso y las diferentes fuentes de información sobre un mismo programa son contradictorias entre sí.

Los equipos ganadores fueron: RR LAB, que analizó la información del programa Infraestructura Indígena; PABLITO +3, del PRONABES; MATEATLETAS, de Rescate de Espacios Públicos; FLIP, de 3x1 para Migrantes, y YO TE REPORTO, de Entornos y Comunidades Saludables.

Participaron también los equipos: COLMEX 1, que rastreó la información del PRONABES; ACROPPIA, de Entornos y Comunidades Saludables; COLMEX ALFA, de Rescate de Espacios Públicos; ÉXITO, de Infraestructura Indígena, y LOS EQUIS, de 3x1para Migrantes.

De los cinco ganadores, el jurado calificó como mejor diagnóstico y propuesta, la del equipo tal RR LAB, quien desarrolló un "Índice de Prioridad", que será presentado el próximo martes 27 de octubre, Día de la Sociedad Civil, a celebrarse en el marco de la Cumbre Global de la Alianza para el Gobierno Abierto (AGA).

De acuerdo con los integrantes del equipo, el "Índice de Prioridad" es una herramienta basada en los parámetros a alcanzar del programa de Infraestructura Indígena y permitirá a las autoridades identificar de manera rápida cuáles son las comunidades con mayor vulnerabilidad, para brindarles atención. Detectaron que actualmente el programa sólo cubre el 13 por ciento de esas comunidades.

Este evento forma parte de la segunda etapa del proyecto "Follow The Money" (sigue el dinero), liderado por el INAI, IMCO y Global Integrity y que tiene como principales objetivos: 1. Generar acciones para mejorar la disponibilidad y calidad de la información presupuestaria mediante la adopción de compromisos en los Planes de Acción Locales en trece estados de la República que participan en el Proyecto "Gobierno Abierto Co Creación desde lo local" y 2. Realizar ejercicios de rastreo del gasto público en algunos programas federales para la detección de áreas de oportunidad.

Los premios fueron entregados por el Director General de Global Integrity, Alan Hudson, así como por el Coordinador de Acceso a la Información del INAI, Adrián Alcalá Méndez, quien hizo un reconocimiento a la disposición y esfuerzo de los participantes y reiteró la importancia de continuar con este tipo de ejercicios que promueven la innovación cívica, ya que gracias a éstos es posible encontrar las mejores alternativas para mejorar la calidad y el uso de la información pública en México.